

la lettre

de votre Maire

VILLE D'ÉPINAY-SUR-SEINE - JUILLET 2012 - N° 101

Fermeté demandée pour les vols avec violence

Chères Spinassiennes,
Chers Spinassiens,

Depuis plusieurs semaines, les vols à l'arraché de colliers en or se sont multipliés à Paris et en petite couronne, notamment en Seine-Saint-Denis et à Épinay-sur-Seine. Cette tendance préoccupante s'explique par la hausse vertigineuse du prix de l'or et la multiplication des filières et magasins spécialisés en achat de métal précieux. J'ai d'ailleurs interrogé le Ministre de l'Intérieur, Manuel Valls, sur les mesures qu'il entend mettre en œuvre pour que cessent de tels trafics (lire courrier au dos).

Épinay-sur-Seine n'échappe malheureusement pas à cette vague délictueuse. Les victimes sont exclusivement des femmes, parfois âgées. Certaines d'entre elles ont été violemment agressées. En sept semaines, près d'une quarantaine de faits ont ainsi été commis, suscitant un légitime émoi parmi la population. Devant la recrudescence de ces agressions, la police nationale a organisé une surveillance des lieux et a procédé à l'interpellation de huit individus dont cinq mineurs. Je tiens à saluer ici leur excellent travail, mené en étroite partenariat avec la police municipale. Six de ces personnes ont été déférées au Parquet des mineurs de Bobigny, lequel a requis à leur rencontre l'ou-

verture d'une information judiciaire ainsi que des mandats de dépôt. Il convient de préciser que douze des victimes les avaient formellement reconnues. Or, bien que le dossier soit solide et étayé, le juge d'instruction a décidé la libération de cinq des agresseurs (le sixième était déjà en détention provisoire), assortie de contrôles judiciaires, deux mineurs sur les quatre se voyant imposer une mesure d'éloignement. Cette décision suscite parmi de nombreux Spinassiens surprise, interrogation et incompréhension. À ce jour, les individus relâchés sont en effet libres, sans avoir à payer pour leurs forfaits.

“ Je crois aux vertus de la sanction ”

J'avoue ne pas comprendre ce qui a motivé cette clémence. J'ai donc immédiatement écrit à Mme Christiane Taubira, Ministre de la Justice, Garde des Sceaux, afin de l'en avertir. Je vous tiendrai informés des suites données à mon intervention.

Je prends cette affaire très à cœur. Tout d'abord, parce qu'elle concerne la sécurité publique et que je me considère comme l'un des garants de la tranquillité de nos concitoyens dans nos rues. Ensuite, parce que les victimes sont des femmes sans défense, traumatisées par des agressions vio-



lentes et lâches. Enfin, parce que je crois aux vertus de la sanction dans des délits de ce genre et que je refuse absolument l'impunité accordée à leurs auteurs.

*Très cordialement
Hervé Chevreau
Votre Maire,
Conseiller général*

ÉPINAY-SUR-SEINE

Le Ministre de l'Intérieur saisi du dossier

Comme dans tout l'Hexagone, les vols à l'arraché de colliers en or se sont multipliés ces dernières semaines à Epinay-sur-Seine. Le maire, Hervé Chevreau, a adressé un courrier au Ministre de l'Intérieur, Manuel Valls, pour souligner l'urgence de lutter contre cette nouvelle forme de délinquance.



EPINAY - SUR - SEINE

Epinay-sur-Seine, le 2 juillet 2012

*Le Maire
Conseiller général*

Monsieur le Ministre,

Récemment, à Epinay-sur-Seine, plusieurs femmes ont été victimes de « vols à l'arraché » de colliers en or. En sept semaines, près d'une quarantaine de faits ont été commis, parfois avec une violence extrême.

Grâce au travail de la Police Nationale, dont je salue le professionnalisme, huit individus dont cinq mineurs ont été interpellés et six ont été déférés au Parquet des Mineurs de Bobigny après avoir été formellement reconnus comme étant les agresseurs par douze victimes.

Le Juge d'instruction a pourtant décidé la libération de cinq des mis en cause. J'ai interpellé Christiane TAUBIRA, Ministre de la Justice, Garde des Sceaux, sur cette décision de clémence du Juge d'instruction qui ne manque pas de surprendre compte tenu de la solidité du dossier.

Compte tenu de l'ampleur du phénomène, il semble impératif d'agir afin que ces individus ne puissent plus écouler le produit de leurs larcins aussi facilement qu'aujourd'hui. Les multiples publicités et réclames des sociétés spécialisées dans le commerce et le rachat d'or et de métaux précieux démontrent la facilité avec laquelle ces matières peuvent être écoulées.

Il m'apparaît indispensable et urgent que le Gouvernement intervienne afin d'éviter les conséquences de cette nouvelle forme de délinquance lucrative et en forte croissance dans nos quartiers. Je pense, en effet, qu'il faut traiter le problème à la source.

Il semble, malheureusement, que cette situation n'est pas propre à Epinay sur Seine. J'ai pu le constater lors d'échanges et de rencontres avec mes collègues Maires du Département de la Seine-Saint-Denis et même au-delà. Tout comme moi, ils constatent la nette augmentation de ce type de délinquance et du fort sentiment d'inquiétude et de frustration de nos populations.

Aussi, il me serait agréable de connaître la position et les projets du Gouvernement sur ce dossier.

Je vous prie de croire, Monsieur le Ministre, à l'assurance de ma considération distinguée.



Le Maire,
Conseiller général,
Hervé Chevreau
Hervé CHEVREAU



Le 22 septembre 2011
À Marseille, le nouveau « fléau » des vols à l'arraché de colliers



Le 27 juin 2012
Les colliers en or s'arrachent avec violence



Le 27 juin 2012
Explosion des vols de colliers en or à Paris



Le 29 juin 2012
Aubervilliers : cinq jeunes voleurs de colliers arrêtés